

Kindertagesstätte Froschberg

Das Jahr 2024 geht zu Ende. Was war los in diesem Jahr? Zu Beginn des Jahres hat Herr Kruspel seine Aufgabe als Einrichtungsleitung übernommen. Ein Neujahrsempfang für die Kinder und Eltern war ein gemeinsamer feierlicher Auftakt in das neue Jahr. In der Fasnet hatten wir Besuch von den Brigachtaler Zünften. Mit einem bunten Fest mit Musik und Tanz wurde die Fasnet am schmotzigen Dunschtig gefeiert. Im März haben wir im Rahmen eines Naturpark-Projekts die



Alpaka-Farm in Brigachtal besucht. Große Freude hatten die Kinder als uns zwei Alpakas mit einem Besuch in unserem Außengelände erfreut haben.



Am Sonntag, 12. Mai wurden wir im Rahmen der 50-Jahr-Jubiläumsfeier der Gemeinde Brigachtal zur Naturpark-Kita feierlich zertifiziert. Im Juni fand ein Vater-Kind-Tag im Wald statt. Frau Maier und Frau Kirschenbauer führten die Kinder mit ihren Vätern zu unserem Waldplatz. Diese erlebten dort besondere Naturaktionen mit kleinen Aufgaben, um so noch mehr über den Wald zu erfahren und zu erleben. Auf dem Brigachtaler Dorffest im Juli haben die Kinder einen Tanz auf der Bühne aufgeführt. Im Sommer war es dann soweit: Ein besonderes Highlight entstand in unserem südlichen Garten. Dort wurde eine Fahrstraße für Kita-Fahrzeuge angebracht. Seither können die Kinder mit tollen neuen Fahrzeugen das Gelände noch vielfältiger nutzen und neue Spielideen entwickeln. In den Innenräumen unserer Kita entstanden neue Funktionsräume und Angebotsmöglichkeiten, welche die Kinder gerne annehmen, besonders ein neuer Bildungsraum, die Insel, bietet Platz für Vorschultrreffen, für Projekte oder Vorlesezeiten. Rund um das Thema Natur nahmen wir im September am Naturpark-Markt teil. Dank der

Mithilfe unserer Eltern konnten regionale, selbsthergestellte Produkte zum Kauf angeboten werden. Ebenso hatten die Kinder Spaß beim Herstellen von verschiedenen Basteleien. Die Vorschulkinder waren viel unterwegs, mal als Frosch- und Krötenretter, mal bei Waldtieren, mal am Bach, mal am Bodensee und bei zwei Waldwochen. Im September haben sie in der Kita übernachtet und somit einige kleine Abenteuer erlebt. Wir pflegen eine besondere Kooperation mit der Einrichtung Betreutes Wohnen in Brigachtal. Hier kommen generationsübergreifend Kinder und ältere Menschen zusammen und erleben sich

gegenseitig. Am 12. November haben wir gemeinsam das St.-Martins-Fest im Rahmen eines Laternenumzugs und einem



Schattentheater gefeiert. Der Nikolaus hat uns am 6. Dezember besucht und natürlich etwas für die Kinder dabei gehabt. Die Weihnachtsfeier am letzten Öffnungstag im Jahr 2024 schließt den Kreis. Mit Singen, Geschichten und Leckereien feierten wir gemeinsam Weihnachten. Auch bei uns hat sich das Personalkarussell gedreht. Es sind zwei Kolleginnen in den Mutterschutz gegangen, und eine Fachkraft hat in eine andere Einrichtung gewechselt. Ende des Jahres verlässt uns eine Mitarbeiterin aus dem Krippenbereich. Wir konnten und können dafür zwei neue Kolleginnen in unserem Team begrüßen. Außerdem haben wir insgesamt sechs Auszubildende und Praktikantinnen im Haus, die wir auf dem Weg in den Beruf der Erzieherin begleiten dürfen.

Wir bedanken uns für die gute, vertrauensvolle Zusammenarbeit mit den Eltern, dem Elternbeirat, der Grundschule Brigachtal, der Gemeinde Brigachtal sowie den Kooperationspartnern ganz herzlich und freuen uns auf ein neues spannendes Jahr 2025.